



FRAUDES Y DESPILFARROS EN EL INE DE CÓRDOVA POR MÁS DE 400 MDP: CONTRALORÍA INTERNA

► 13

DESPILFARRO Y LUJOS EN EL INE

Por Redacción / *El Independiente*

El titular del Órgano Interno de Control (OIC), Luis Oswaldo Peralta Rivera del Instituto Nacional Electoral (INE), denunció que en la administración de Lorenzo Córdova Vianello expresidente y consejero de este órgano electoral, se detectaron irregularidades por más de 400 millones de pesos.

Tras sostener una reunión de trabajo con diputados de la Comisión de Vigilancia en San Lázaro, el funcionario advirtió que derivado de esta situación existen diversas denuncias en curso en contra de los más altos funcionarios.

Según una investigación de Capital 21, señala el pago de consultas psicológicas para los consejeros del INE durante la pasada pandemia por Covid 19, que habrían sido pagadas como los nuevos gastos para sus consejeros.

Al respecto, el analista político Hernán Gómez Bruera apunta en su texto Nuevos casos de despilfarro y lujos en el INE (<https://hernan-gomez.com.mx/nuevos-casos-de-despilfarro-y-lujos-en-el-ine/>) que los consejeros del INE, encabezados por Lorenzo Córdova Vianello, tendrían más autoridad moral para respaldar su reclamos si sus gastos fueran medidos, haciendo a un lado despilfarros en lujos y cuestiones personales, que ellos debieran pagar con su sueldo y no como parte de un presupuesto que sale del Instituto y en consecuencia del erario público.

Entre los despilfarros y lujos que señala Hernán Gómez figura que cada uno de los 11 consejeros del órgano electoral recibe una bolsa mensual de 722 mil pesos para asesores; tan sólo Lorenzo Córdova cuenta con 11, cinco de

los cuales ganan más que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. En total hay 117 asesores para los consejeros.

Asimismo, reitera que los consejeros también cuentan con un fondo de 143 mil pesos al año para comer fuera de las instalaciones del Instituto.

Menciona que entre los nuevos gastos que el INE debe pagar a sus consejeros, figura el pago de consultas psicológicas en caso de contraer COVID-19, privilegio que todos los mexicanos y mexicanos no podrían darse.

Peralta Rivera dijo que en el caso de los servidores públicos del INE que ya no están en funciones, como sería el caso de excomisionados, y que pudieran estar involucrados: "ya no podemos más que amonestar para efectos de registro, ya no podemos destituir".

Las investigaciones, explicó, se derivan de una "memoria", que el INE mandó a realizar al concluir la gestión del anterior presidente del INE, Córdova Vianello (2014-2023).

Fuentes de la Cámara de Diputados indicaron que de momento no se tiene la precisión de quienes estarían involucrados por el tema de la secrecía, aunque sí se habló de los más altos funcionarios del Instituto Nacional Electoral (INE).

También cita una investigación de la periodista de Contralinea, Nancy Flores, (<https://bit.ly/3HYWz6f>) en la que enlista otros gastos: apunta que en 2021 el INE erogó mil 228 millones de pesos en arrendamiento de edificios y locales, vehículos, bienes informáticos, maquinaria, equipos de comunicaciones e inmobiliario.

Fuente: *Órgano Interno de Control (OIC) del INE.*